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Dedica Bahena Presea de Apatzingán a mujeres que la historia olvidó  
Al recibir la Presea del Decreto Constitucional para la Libertad de la América Mexicana de 1814, la 
magistrada Alma Rosa Bahena Villalobos hizo visible la deuda histórica con las mujeres que 
participaron en la lucha independentista, pero han sido borradas de la memoria oficial.  En el marco 
del 210 aniversario de la sanción de la Constitución de Apatzingán, Bahena recibió la condecoración 
de manos del gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla y del presidente del poder judicial, 
Jorge Reséndiz.  Al hacer uso de la palabra, ante el pleno de la 76 Legislatura en sesión solemne y 
autoridades de los tres niveles de gobierno, la Magistrada dedicó el reconocimiento a aquellas 
mujeres que enfrentaron torturas, violencia y muerte en nombre de la libertad.   
 
En aniversario de la Constitución de Apatzingán piden menos politiquería  
En el marco del 210 aniversario de la Constitución de Apatzingán, el diputado del PT, Reyes Galindo 
Pedraza, hizo un llamado a la clase política para abandonar discursos confrontativos y asumir una 
autocrítica profunda en el ejercicio del poder.  Durante su intervención, en representación de la 73 
Legislatura de Michoacán, Reyes Galindo exhortó a los actores públicos a seguir el ejemplo de los 
constituyentes de 1814, quienes, según él, trabajaron con visión de Estado y sin anteponer intereses 
personales. “El pueblo de Michoacán requiere menos narrativas confrontativas y más quehacer 
político, actuar con altura de miras. No podemos seguir pareciéndonos al arquetipo de politiquero 
que tanto ha dañado los sueños y esperanzas del pueblo”, sentenció Reyes Galindo, en una 
referencia directa a las prácticas políticas actuales. 
 
En Tierra Caliente urge estrategia de seguridad, asegura diputado del PT 
En la Conmemoración de la Constitución de Apatzingán 1814, el diputado del Partido del Trabajo 
(PT), Reyes Galindo Pedraza, exigió una urgente estrategia de seguridad que garantice el libre 
desarrollo de las actividades agrícolas, productivas y comerciales en la región de Tierra Caliente En 
Apatzingán, el diputado señaló que a 210 años del constitucionalismo mexicano, se deben servir 
como “brújula política” para entender que aquella época, no es tan diferentes del Michoacán y del 
México actual. “Estoy convencido de que el espíritu del constituyente de Apatzingán, fue hacer frente 
a cualquier expresión de tiranía, sin importar si su origen provenía del poder formal o no”, indicó el 
diputado del PT. 
 
Dictamen sobre reforma al Poder Judicial contempla sólo las propuestas del gobierno de 
Michoacán: Emma Rivera 
La presidenta de la comisión de Puntos Constitucionales, en el Congreso de Michoacán, Emma 
Rivera Camacho, reconoció que en el dictamen que aún se trabaja en torno a la reforma al Poder 
Judicial de Michoacán (PJEM) únicamente está contemplada la iniciativa enviada por el gobierno del 
estado, descartando las propuestas que se presentaron en la materia por parte de diputados de la 76 
Legislatura. Lo anterior al asegurar que, las iniciativas de legisladores se consideran ya en la reforma 
a nivel nacional, por ello es que las comisiones involucradas en el dictamen, se concentraron en la 
propuestas del gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla. Lo que nosotros hemos recogido en las 
comisiones unidas han sido los temas sólo del planteamiento de la reforma del gobernador, 
básicamente es en lo que estamos ahorita, en el análisis de la segunda lectura. 
 
Absurdo, el amago del Poder Judicial de querer tumbar reforma con un amparo: Fabiola 
Alanís 
La coordinadora de la fracción parlamentaria de Morena en el Congreso del Estado, Fabiola Alanís 
Sámano, calificó “absolutamente absurdo" el amago del Poder Judicial al pretender tumbar la 
reforma en la materia, por la vía del amparo. Se recordará que la jueza, Nancy Juárez, de Veracruz, 
emitió un amparo para bajar del Diario Oficial de la Federación (DOF) la publicación de la Reforma 
al Poder Judicial, aprobada por el Legislativo federal el pasado mes de septiembre. "El artículo 61 
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sobre la Ley de Amparo, establece que el amparo no procede frente a una reforma constitucional 
que incluso ya está publicada, es decir una reforma que ya se tradujo al texto literal de la Constitución 
Política de los Estados Unidos Mexicanos, como es el caso también de la reforma en materia 
indígena y otras que se han aprobado recientemente”, explicó.  
 
Comunicados: 
 
Entrega 76 Legislatura la presea “Constitución de 1814” a Alma Rosa Bahena  
 
Recobrar el espíritu liberal, republicano, progresista y humano de la Constitución de 1814, el 
llamado de Reyes Galindo 
 
Llama Reyes Galindo a continuar con el legado y valores que dieron origen a nuestra 
Constitución 
 
Octavio Ocampo reconoce aportes de Alma Bahena tras recibir la Presea “Constitución de 
1814” 
 
 
 
 
Presidente Poder Judicial Michoacán Califica De Insuficiente Diálogos De Reforma Bedollista 
El presidente magistrado del Supremo Tribunal de Justicia del Estado (STJE), Jorge Reséndiz 
García, manifestó que, las mesas de trabajo y diálogo con el poder ejecutivo para analizar la reforma 
al poder judicial en Michoacán resultaron insuficientes. Reséndiz García, subrayó que, es 
fundamental un mayor debate y análisis, antes de aprobar la reforma, ya que, esta podría afectar 
tanto al poder judicial como a la ciudadanía.  
 
Presidente del STJE “mete las manos al fuego” por magistrados 
“Meto las manos al fuego por los magistrados y jueces de Michoacán, no son corruptos”, defendió el 
presidente del Poder Judicial del estado, Jorge Reséndiz García. El magistrado de Michoacán insistió 
en que el Poder Judicial no es corrupto desde el punto de vista de que no ha existido ninguna 
denuncia ni tampoco un procedimiento contra un magistrado o juez de la entidad, ya que en la nueva 
reforma del Ejecutivo se menciona que se pretende acabar con la corrupción que persiste en este 
Tribunal. 
 
En Michoacán no habrá tómbola para elegir candidatos a jueces y magistrados. 
En Michoacan se ve poco viable que la asignación de candidaturas para los distintos cargos de 
jueces y magistrados del Poder Judicial de Michoacán se realice a través de una tómbola, como si 
se ha efectuado con magistrados y jueces del Poder Judicial de la federación. En lo anterior 
coincidieron Jorge Reséndiz García, magistrado presidente del Tribunal de Justicia de Michoacán, y 
e presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, diputado local Juan Antonio Magaña de 
la Mora quien durante muchos años estuvo al frente del TJM, quienes aseguraron que pese a las 
diferencias y divergencias por la reforma judicial también hay coincidencias. 
 
Asamblea informativa de Morena en Michoacán, permitirá seguir con la ruta de la 
transformación: Juan Pablo Celis 
El dirigente de Morena en la entidad, Juan Pablo Celis Silva, celebró la asamblea informativa que se 
llevará a cabo este 23 de octubre en el Salón Michoacán de la ciudad de Morelia. En este evento 
estarán presentes figuras clave del partido, como la presidenta nacional de Morena, Luisa María 
Alcalde, la Secretaria General Carolina Rangel y el Secretario de Organización Andrés Manuel López 
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Beltrán. Celis Silva subrayó que Morena ha consolidado su estructura y bases en todos los 
municipios y comunidades de Michoacán.  
 
Morena no respaldará al PRD en Irimbo 
Morena no hará alianza “de facto” con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la elección 
extraordinaria de Irimbo, tendrá su propia candidata a presidenta municipal, informó el dirigente 
estatal del partido oficial, Juan Pablo Celis. “Vamos a competir por el triunfo”, aseveró. Anteriormente, 
el dirigente del PRD, Octavio Ocampo, había anunciado que “las izquierdas” irían en alianza, 
después informaría que oficialmente no sería así, pues su partido tiene en sus estatutos el 
impedimento de aliarse con Morena, pero que la alianza sería de trabajo, no oficial, lo cual desmintió 
Celis. 
 
Raúl Morón no es bienvenido en Uruapan: Carlos Manzo 
El senador Raúl Morón debe entender que es una persona indeseable en Uruapan, tanto o más 
indeseable que aquel que trae como su secretario u operador político en Michoacán, Ignacio 
Campos». Así lo señaló la noche del lunes, durante La Nochecita del Sombrero», el presidente 
municipal, Carlos Alberto Manzo Rodríguez, al referirse al incidente que se presentó esa mañana en 
el marco del acto por el 159 aniversario luctuoso de Los Mártires de Uruapan, cuando se enfrentaron 
dos grupos de mujeres, uno protestando por la gente despedida de la Presidencia Municipal, y otro 
a favor de las acciones del edil, llegando incluso a la violencia física.  
 
Encuesta desmiente narrativa de Bedolla rumbo al 2027; Morón es el favorito en Morena 
El pueblo de Michoacán de nueva cuenta exhibe y revira la narrativa de Alfredo Ramírez Bedolla, 
sobre la posibilidad de que sea una mujer la abanderada por Morena para contender por la 
gubernatura en el 2027, así lo demostró una encuesta presentada por Rubrum, que arroja como 
favorito al senador Raúl Morón Orozco y en un distante segundo lugar al secretario de Gobierno, 
Carlos Torres Piña. Durante los últimos meses, el gobernador de Michoacán, junto al presidente del 
partido en el estado, Juan Pablo Celis, emprendieron una campaña para posicionar en la opinión 
pública la posibilidad de que sea de género femenino el perfil que contienda por el movimiento en el 
proceso electoral del 2027.  
 
Avance del anillo verde, de gran beneficio para Morelia: Ernesto Núñez 
El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), en Michoacán, Ernesto Núñez 
Aguilar, destacó los avances en el segundo circuito del Periférico en Morelia, y celebró esté 
acompañado de un anillo verde de un total 82 kilómetros que abarca los municipios de Morelia, 
Charo, Álvaro Obregón y Tarímbaro, además de tenencias como San Nicolás de Obispo y Capula. 
Núñez Aguilar respaldó este tipo de acciones de parte del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, al 
recordar que ya eran muchos años de que ningún gobernante volteara a la capital para una 
modernización total en materia de infraestructura. 
 
Siete de noviembre consulta en Cápula para autogobierno 
La tenencia de Cápula prepara lo que sería su consulta en relación al autogobierno, lo reveló la jefa 
de Tenencia, Ara Guadalupe Pozas Flores, quien expresó que seria el próximo 7 de noviembre se 
llevará a cabo una primera consulta en la Tenencia. La misma tiene como finalidad definir si van a 
caminar hacia el autogobierno, así lo confirmó, a la jefa de Tenencia, Ara Guadalupe Pozas Flores. 
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Con legado de Morelos, Michoacán avanza en la justicia: Ramírez Bedolla  
Al encabezar el 210 Aniversario de la Promulgación del Decreto Constitucional para la Libertad de la 
América Mexicana, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla manifestó que Morelos fue un gran 
visionario, al sentar las bases de la República, y hoy, en esa línea, en Michoacán avanza un proceso 
de reformas constitucionales contenidas en el Plan Morelos, cuyo propósito es ampliar y consolidar 
derechos de los michoacanos. En un comunicado se informó que en forma paralela al proceso 
federal de reformas constitucionales, señaló que son nueve las propuestas desde lo local, algunas 
de las cuales son homologaciones con la Carta Magna. 
 
#Michoacán El Muerto A Pozo Y El Vivo A Los Campos De Cempasúchil En Copándaro 
Adentrarse en las tradiciones, llenarse de color naranja, oler los campos de flores de cempasúchil y 
tomar un sinfín de fotografías y videos, son las experiencias que puedes vivir en Copándaro. Esta 
actividad organizada por la Secretaría de Turismo del estado (Sectur) es parte de la Semana de 
Muertos, destacó el titular de la dependencia, Roberto Monroy García, quien invitó a turistas y 
visitantes a vivir y ser parte de esta tradición, previo a los días 1 y 2 de noviembre. 
 
La magia de la Noche de Muertos en Michoacán llegará a Zacatecas 
La celebración colorida que recibe a las ánimas en Michoacán tendrá una representación en 
Zacatecas al ser el invitado especial del Festival de Día de Muertos, donde nuestra entidad llevará 
las danzas más emblemáticas, artesanos, músicos y lo mejor de la cocina tradicional, señaló Roberto 
Monroy García, secretario de turismo estatal, quien agregó que dicho hermanamiento es un honor 
porque se reconoce el legado y patrimonio que se tiene en lo local respecto a las tradiciones y cultura. 
Será una comitiva de cerca de doscientas personas las que estarán desplegadas en el estado 
norteño, para mostrar la riqueza que tiene Michoacán. 
 
Exigen ejidatarios de tenencia Morelos atención de Conagua por pérdidas  
La molestia persiste de parte de los ejidatarios de la Tenencia Morelos, quienes no han obtenido 
respuesta alguna de parte de la dirección local de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), ante 
sus demandas por la pérdida de sus cultivos en alrededor de 130 hectáreas, por el desfogue de la 
presa de Cointzio, a principios del mes de octubre.  Pese a que la semana pasada cancelaron una 
manifestación en las instalaciones de la dirección local en Michoacán de la Conagua, ejidatarios de 
la Tenencia Morelos, se hicieron presentes en dicho lugar para exigir, sean escuchados, atendidos 
e indemnizados los 130 afectados, por la pérdida de sus cultivos de maíz y sorgo. 
 
Michoacán, un gobierno responsable, con orden y estabilidad financiera: Navarro García  
El Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), busca que 
en 2025 sus ingresos locales se sitúen en 8.5 por ciento y que, al término de la gestión, en 2027, el 
porcentaje sea de 10%, informó el tesorero estatal, Luis Navarro García. Durante su participación en 
el programa Soluciones para gobernar, transmitido por Alcaldes de México, planteó que para 2025 
la intención es que los recursos estatales, dentro del presupuesto, sean del 8.5%, es decir, más de 
lo doble que hace tres años, lo cual se logrará por medio de impuestos y derechos locales, como el 
3% sobre la Nómina y el refrendo, respectivamente. 
 
Por presunto sacrificio masivo de animales, Tzintzuntzan en la mira 
Maya destacó que municipios como Paracho, Tlalpujahua y Maravatío, al igual que Tzintzuntzan, 
tienen historial de realizar estas “limpias” que son envenenamientos masivos de gatos y perros antes 
de celebrar el Día de Muertos. ‘El 95 por ciento de las administraciones municipales y el Consejo 
Mayor de Cherán no tienen un sistema de registro ni control sobre la crianza y comercio de animales, 
siguen cazando, matando y desechando a los perros y gatos en situación de calle como si fueran 
basura, para presentar una ciudad limpia’, lamentó el jurista. 
 



 

23 DE OCTUBRE DE 2024 

Costará 80 millones de pesos reparar un tramo carretero en Tumbiscatío  
Un tramo carretero en Tumbiscatío, que se dañó por el paso del huracán John a finales de 
septiembre, tendrá un costo de reparación de 80 millones de pesos. Lo anterior lo afirmó el titular de 
la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), Rogelio Zarazúa Sánchez, ya que el 
tramo afectado tiene una extensión de un kilómetro y medio.  
 
Construirán nueva planta de Liconsa en Michoacán 
Este martes, el gobierno federal anunció el plan de fortalecimiento de Liconsa, en la que busca 
aumentar el número de beneficiarios que actualmente se centran en el Estado de México y la Ciudad 
de México. El subsecretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Leonel Cota presentó en esta 
conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum el plan para fortalecer Liconsa. 
 
Precio de limón cae hasta 3 y 4 pesos el kilogramo en Apatzingán 
Los productores de limón enfrentan uno de los precios más bajos del cítrico en los últimos seis años, 
así lo reveló Bernardo Bravo, presidente de la mesa directiva de la Asociación de Citricultores de 
Apatzingán, quien detalló que en estos momentos el costo del kilogramo oscila entre los 3 y 4 pesos. 
La situación, precisó, ha hecho complejo que los productores deseen invertir dinero en el corte, por 
lo que han planteado suspender parcialmente las actividades, ya que dicha situación afecta al 20 por 
ciento de los más de 4 mil productores de la región de Apatzingán. 
 
Promueve Gobierno de Quiroga el consumo de cempasúchil del programa Sembrando Vida 
El Gobierno de Quiroga invita a la ciudadanía a apoyar a los agricultores locales del programa 
Sembrando Vida, adquiriendo las flores cultivadas con esfuerzo y dedicación por las comunidades 
de la región. “Al elegir estas flores, no solo embellecemos nuestros hogares, sino que también 
contribuimos al desarrollo sostenible y al bienestar de las familias que dependen de esta noble 
actividad. 
 
Teleférico de Uruapan contribuirá a reducir el abandono escolar: Gladyz Butanda 
Gladyz Butanda Macías, titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad (Sedum), externó 
que el proyecto del teleférico de Uruapan será un aliado clave en la lucha contra el abandono escolar 
que ha afectado a tres de cada 10 estudiantes durante mucho tiempo. Explicó que los altos costos 
del transporte público han sido una barrera significativa para que niñas, niños y jóvenes continúen 
con sus estudios, por lo que este nuevo sistema de transporte contribuirá a mitigar esa problemática. 
 
 
 
 
Encabeza Alfonso Martínez instalación y reunión de trabajo del comité de seguimiento de 
misión comercial en China 
El Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, encabezó la instalación y reunión de trabajo del 
comité de seguimiento con empresarios que participaron en la misión comercial en China, 
cuya finalidad es afianzar las oportunidades comerciales, educativas y culturales que se 
establecieron en el país asiático a través de un ente único y reconocido por Morelia y Nanning. En 
este marco, se informó que el comité fungirá como el conducto oficial de comunicación y acciones a 
corto, mediano y largo plazo entre ambas ciudades, dando atención puntual a los temas que se 
presenten. 
 
Policía Morelia ya no participará en manifestaciones masivas 
Dentro de las modificaciones que lanzó el Ayuntamiento de Morelia en 
la contrapropuesta del convenio de colaboración en materia de seguridad al gobierno de 
Michoacán, se encuentra el tema de que la policía municipal ya no participará en las manifestaciones 
masivas, así lo dio a conocer el comisionado de Seguridad en Morelia, Alejandro González Cussi. 
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En entrevista para El Sol de Morelia, el funcionario municipal indicó que la atención se brindará 
en cierres viales, sin embargo, para control de las actividades no estarán participando ya que, 
resaltó, que se puede tener un mayor control por parte de la Guardia Civil. 
 
Morelia: instalan advertencias en 45 inmuebles en riesgo de colapso  
La totalidad de los inmuebles reportados como en riesgo inminente de colapso, sitos en el Centro 
Histórico, cuenta con lonas que advierten de la condición en que se encuentran, señaló Gaspar 
Hernández Razo, gerente del Centro Histórico. En entrevista vía telefónica, indicó que estas lonas 
de advertencia se han colocado en las edificaciones que enfrentan deterioro y están en riesgo 
inminente de colapso, las que suman 45 de 180 que en la zona de monumentos históricos tienen 
algún grado de daño.  
 
Morelia, sede del encuentro de médicas y médicos tradicionales, cosmovisión y espiritualidad 
a la medicina tradicional 
La ciudad de Morelia será sede del encuentro de médicas y médicos tradicionales, cosmovisión y 
espiritualidad a la medicina tradicional los días 25 y 26 de octubre en el Centro INAH, ubicado en el 
Centro Histórico con acceso libre a partir de las 10:00 horas. En conferencia de prensa, la jefa de la 
Unidad Regional de Culturas Populares, Indígenas y Urbanas de Michoacán, Yunuén Florida Barajas 
Servín, compartió que entre los objetivos que tiene este encuentro es dar a conocer la importancia 
de la medicina tradicional y que las instituciones de salud tengan un "hermanamiento" con los 
médicos tradicionales, así como reconocer estos métodos. 
 
Frente Socialista no retirará plantón hasta dialogar con Alfredo Ramírez 
Luego de las manifestaciones que han llevado a cabo el Frente Nacional de Lucha por el Socialismo 
(FNLS) en los últimos días, éstos señalaron que el plantón que sostienen en la plaza Melchor 
Ocampo no se retirará hasta que no se tenga una mesa de diálogo con el gobernador del 
estado, Alfredo Ramírez Bedolla. En entrevista para El Sol de Morelia, el vocero oficial de dicha 
organización Jesús Camargo, aseguró que ya agotaron todas las instancias correspondientes para 
tratar de atender sus demandas, por lo que únicamente queda el diálogo directo con el mandatario 
estatal, quien no ha aceptado una charla con ellos. 
 
 
 
 
Investiga FGE unas 10 denuncias contra normalistas en Michoacán  
El fiscal general de Justicia del Estado (FGE), Adrián López Solís, informó que continúan abiertas 
las investigaciones contra dos normalistas involucrados en un enfrentamiento reciente con las 
autoridades. Entrevistado este martes, en el marco de la conmemoración del 210 aniversario de la 
Constitución de Apatzingán, explicó que uno de los jóvenes fue hospitalizado debido a las 
circunstancias del operativo, mientras que otro fue presentado físicamente ante las autoridades 
judiciales.  Y aunque ambos se encuentran en libertad, subrayó que esto no implica el cierre del 
proceso en su contra. 
 
Bloquean presuntos estudiantes Libramiento Sur de Morelia  
Un grupo de presuntos estudiantes se apoderó, la mañana de este martes, de una camioneta 
repartidora de Holanda. La utilizaron para bloquear el Libramiento Sur de Morelia, a la altura del 
cruce con la avenida Periodismo. Son alrededor de 20 manifestantes los que, algunos 
encapuchados, cerraron la circulación en el sentido de oriente a poniente, los cuales han amagado 
con mantenerse en la zona hasta que la autoridad educativa los atienda.  
 
Proceso en libertad, los dos normalistas que incendiaron patrulla de Policía Morelia: FGE 
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El fiscal general de Michoacán, Adrian López Solís, informó que los dos normalistas que fueron 
detenidos tras el incendio de una patrulla de Policía Morelia, actualmente enfrentan su proceso 
judicial en libertad. Agregar que tras esta gresca con los elementos de policía, uno de los estudiantes 
de la Normal de Tiripetío recibió un impacto de bala y pasó varios días en el hospital. 
 
#UMSNH Nicolaítas Desfilan En Honor A Los “Sentimientos De La Nación” En Apatzingán 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) hace honor a los “Sentimientos de 
la Nación” del célebre nicolaíta, el Generalísimo don José María Morelos y Pavón, al participar en el 
desfile cívico-militar con motivo del CCX Aniversario de la Promulgación de la Constitución de 
Apatzingán. Previamente, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el presidente del Supremo 
Tribunal de Justicia del Estado, Jorge Reséndiz García, la rectora Yarabí Ávila González, así como 
la presidenta municipal de Apatzingán, Fanny Arreola Pichardo, asistieron a la sesión solemne del 
Congreso del Estado, en donde se entregó la Presea “Constitución de 1814” a la magistrada del 
Tribunal Electoral de Michoacán (TEEM), Alma Rosa Bahena Villalobos. 
 
 
 
 
Tres de 4 casos de cáncer infantil, no son detectados a tiempo: AMANC  
El Presidente del Patronato de la Asociación Mexicana de Ayuda a Niños con Cáncer (AMANC) 
Michoacán, David Gutiérrez, reveló que tres de cuatro casos de cáncer infantil, no son detectados a 
tiempo. En conferencia de prensa, indicó que eso implica mayores dificultades en el tratamiento para 
curar la enfermedad. Luego de la firma del convenio de coordinación con la Secretaría del Bienestar, 
para ampliar las acciones de apoyo a familias cuidadoras de niños y niñas con cáncer, David 
Gutiérrez manifestó que la apuesta de las acciones con el gobierno, es la detención oportuna del 
padecimiento.  
 
Apoya Gobierno Michoacán a 600 familias cuidadoras de niños con cáncer  
En dos años de operación, con el programa de familias cuidadoras de niños y niñas con cáncer, que 
puso el Gobierno de Michoacán, se han atendido a unas 600 familias, informó la Secretaria del 
Bienestar, Andrea Janeth Serna Hernández. En el marco del convenio de colaboración con la 
AMANC, para ampliar la atención de niños y niñas con cáncer, la funcionaria estatal sostuvo que el 
programa brinda un apoyo de 4 mil mensuales para las familias cuidadoras.  
 
Alistan Charros de Morelia un espectáculo a favor del CRIT Michoacán  
La Asociación de Charros de Morelia anunció que se suma a los esfuerzos del Centro de 
Rehabilitación e Inclusión Infantil Teletón (CRIT) en Michoacán para lograr la mayor recaudación 
para seguir impulsando la labor de este espacio de atención médica especializada.  Juan José 
Cabrera Santillán presidente de la Asociación de Charros de Morelia, indicó que están preparando 
un gran espectáculo para el próximo 16 de noviembre en avenida Camelinas, en instalaciones del 
Lienzo Charro, con la mejor expectativa de asistencia. 
 
 
 
 
Se registran unos 30 homicidios al mes en Morelia: Fiscal  
El fiscal general de Michoacán, Adrián López Solís, reconoció que la incidencia de homicidios en la 
capital michoacana presentan un comportamiento fluctuante, pero afirmó que no se han registrado 
aumentos atípicos.  Entrevistado este martes, en el marco de la conmemoración del 210 aniversario 
de la Constitución de Apatzingán, consideró que el promedio mensual de asesinatos en la capital es 
de 30 casos, cifra que considera dentro de los rangos “habituales” de incidencia.  
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SESESP exhorta a ayuntamientos a certificar y capacitar a policías municipales 
César Erwin Sánchez Coria, Secretario Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública 
(SESESP), informó que Michoacán cuenta actualmente con más de 5 mil elementos operativos 
municipales activos, de los cuales 4 mil 17 están registrados ante el Sistema Nacional de Información 
sobre Seguridad Pública (SNISP). Ante este panorama, hizo un llamado a los ayuntamientos a 
certificar y capacitar a sus policías para alcanzar el 100% de cumplimiento en esta materia.  
 
Morelia no quiere coordinación con el Estado, acusa titular de SSP   
“Todo menos coordinación con el Estado, fue la propuesta del municipio de Morelia para firmar el 
convenio en materia de seguridad”, evidenció el secretario de Seguridad Pública, Juan Carlos 
Oseguera Cortés. El funcionario estatal informó a este medio de comunicación que quien entregó la 
propuesta a la Secretaría fue el comisionado de Seguridad de Morelia, Alejandro González Cussi, 
quien, según Oseguera Cortés, no tiene las facultades para hacerlo, ya que tiene que mandarlo 
directamente el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar.  
 
Desmienten habitantes toque de queda en Jesús del Monte 
Vecinos y autoridades auxiliares de la tenencia de Jesús del Monte desmintieron los mensajes que 
se les hicieron llegar a grupos de WhatsApp de la zona sobre un posible “toque de queda” durante 
las noches. En entrevista para El Sol de Morelia, diversos vecinos de la zona señalaron que les llegó 
ese mensaje. Sin embargo determinaron que han salido por las noches y hasta el momento no han 
presenciado o les ha tocado vivir una situación de riesgo. 
 
Agentes de la Fiscalía golpean a un joven y huyeron, en Morelia 
Durante la noche del pasado domingo, un joven de 23 años fue severamente víctima de una agresión 
por agentes de la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) en Morelia, lo que resultó en su 
hospitalización debido a la seriedad de sus heridas, mientras los responsables escaparon del lugar. 
El incidente ocurrió en la calle Alejandro Volta de la colonia Electricistas, alrededor de la 1 de la 
mañana. El joven, que estaba llevando a su novia a casa en su coche, fue interceptado por un 
vehículo Mazda gris, descrito como de uso frecuente por los agentes de la FGE, que lo forzó a 
detenerse. 
 
Investiga FGE ataque armado al penal David Franco Rodríguez  
La Fiscalía General de Michoacán (FGE) investiga los hechos ocurridos hace dos días en el penal 
David Franco Rodríguez, donde personas desconocidas atacaron las instalaciones con armas de 
fuego.  Entrevistado en el marco de la conmemoración del 210 aniversario de la Constitución de 
Apatzingán, Adrián López Solís, titular de la FGE, explicó que, aunque los disparos causaron algunos 
daños menores, afortunadamente no se registraron heridos ni pérdidas humanas. “Se trató de una 
acción evidentemente intimidatoria, sin mayores daños materiales o físicos”, declaró López Solís.  
 
FGE investiga presunto envenenamiento masivo de perros en Maravatío 
Luego de que activistas independientes denunciaron el presunto envenenamiento de más de 70 
perros, gatos y palomas, en la comunidad de Apeo del municipio de Maravatío, la Fiscalía General 
del Estado (FGE), informó que ya inició carpeta de investigación con relación a posibles hechos 
constitutivos del delito de crueldad animal. Derivado de publicaciones en redes sociales, en las que 
se dio cuenta de envenenamiento de ejemplares caninos en localidad de Apeo, desde el pasado 
viernes personal de la Unidad de Investigación y Persecución del Delito de Maltrato Animal de la 
Fiscalía Especializada en Combate a Delitos Contra el Ambiente y la Fauna. 
 
Criminales asesinan a un hombre afuera de un Oxxo en la carretera Tuxpan-Zitácuaro 
Un hombre fue asesinado con un arma punzocortante en el estacionamiento de una tienda Oxxo 
ubicada a la orilla de la carretera Tuxpan-Zitácuaro, informaron autoridades policiales. El crimen se 
registró durante la noche de ayer lunes a la altura de la desviación a la cabecera municipal de 
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Jungapeo y fue reportado al número de emergencias 911. Unos oficiales locales acudieron al sitio 
de los hechos y con ayuda de paramédicos confirmaron el deceso del individuo, mismo que fue 
identificado como Eduardo, de aproximadamente 35 años de edad. 
 
Desde hace 2 meses no hay reporte de ataques a tiendas OXXO en Michoacán: Adrián López 
Solís 
Hasta el momento no se ha tenido reporte de incidentes delictivos en las cadenas de autoservicio 
denominadas Oxxo en el estado, así lo aseguró el Fiscal General del Estado de Michoacán, Adrián 
López Solís, quien aseguró el último reporte recibido fue hace aproximadamente 2 meses. “El último 
dato que tuvimos fue hace aproximadamente 2 meses, después de ese evento ya no se ha vuelto a 
presentar una situación así”, mencionó. 


